

Acta No. 19-2019

El día de hoy once de noviembre del año dos mil diecinueve siendo las nueve horas con treinta minutos, reunidos en el salón de la casa de la cultura del municipio de San Pedro Necta, departamento de Huehuetenango, para llevar a cabo la reunión ordinaria de la Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional con el objetivo de dar seguimiento a las acciones integradas de SAN en coordinación con las instituciones que participan en esta comisión; haciendo presencia las siguientes personas: Luis Gálvez de MAGA, Doris Gómez Matías de PCI, Doralinda Aguilar Mateo de CONALFA, Sindy López Ángel de Cpd GL, Sindy López Martínez y Marleny Mérida de Salud, Irma Nolasco Ramírez y Sonia Bravo de la Casa de la Cultura, Norma Laxias y Diana López de PNC, Elva Ramírez de MIDES, Micaela Nolasco de la DMM, Marco Tulio Ruiz de OMPNA, Mariela Tello, Rosita Domingo, Estuardo Ordóñez, Jorge Villatoro, Jorge Alvarado de MAGA, Juanita Cano de PCI, Amanda Mendoza de SESAN quien suscribe el acta, para dejar constancia de lo siguiente:

PRIMERO: Monitora Municipal de SESAN da la bienvenida a los presentes agradeciendo la atención a la convocatoria, seguidamente Sindy López de Cpd hace una oración.

SEGUNDO: la monitora municipal de SESAN da lectura a la agenda para su aprobación.

TERCERO: Amanda Mendoza de SESAN indica que se debe elaborar el Plan Operativo Anual dos mil veinte en los formatos establecidos con el objetivo de promover acciones de seguridad alimentaria y nutricional, por lo que se procede a realizarlo en conjunto con la COMUSAN y queda aprobado para su ejecución.

CUARTO: Se da seguimiento al POA dos mil diecinueve para lo cual se informa que la fecha para la jornada médica

ca es para el día viernes veintinueve de noviembre de dos mil diecinueve en la casa de la cultura de ocho de la mañana a las catorce horas, se pide el apoyo al representante del MAGA Luis Gálvez para que preste el espacio que ellos utilizan como oficina para el día del evento, a lo cual accede. Se informa que al finalizar la jornada se trasladará a la cancha de basquetbol para la conmemoración del día internacional de la acción contra la lucha del VIH. Se procede hacer las comisiones quedando de la siguiente manera: Comisión de colocación de telones jueves veintiocho de noviembre las representantes de la casa de la cultura Sonia Bravo e Irma Nolasco, y Marco Tulio Ruiz de OMPNA. Comisión de traslado de mobiliario y equipo el veintiocho y veintinueve de noviembre la PNC, Comisión de limpieza todos, Comisión de alimentación el día del evento Doralinda Aguilar de CONALFA, Doris Gómez de PCI, Sonia Bravo e Irma Nolasco de la casa de la cultura, Comisión de Inscripción y logística Sindy López de CpD y Amanda Mendoza de SESAN. Dicha actividad está coordinada con el apoyo de la municipalidad y la comisión intersectorial de VIH de Huehuetenango, (QUINTO). ^{Y OMITASE} Esto lo hace la monitora municipal de SESAN. QUINTO: Se deja el tiempo a Sindy López representante de Comunicación para el Desarrollo CpD quien indica que con el objetivo de dar seguimiento al plan de actividades de las comunidades de Nilla y Bucna Vista Boquerón quedando de la siguiente manera: El lunes dieciocho de noviembre se visitará una vivienda de la comunidad de Nillá con el objetivo de participar en la actividad de demostración de hogar saludable, donde participarán las siguientes instituciones: MAGA, SESAN, MIDES, DMM casa de la cultura, dando así continuidad al plan de --

acción de la ventana de los mil días. Para la comunidad de Buena Vista Boquerón una feria de demostración de alimentos para el día veinticinco de noviembre con la participación de las siguientes instituciones: MSPAS, SESAN, Casa de la cultura, y PCI. Además presenta los juegos que contiene la caja de herramientas. **SEXTO:** la monitora de SESAN socializa nuevamente el manual de gobernanza, el protocolo de actuación conjunta y el video de SIIN SAN, donde se menciona la importancia de cada uno de estos temas e invita que se visite la pagina oficial de Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional, además se indica que los documentos ya se enviaron vía WhatsApp. **SÉPTIMO:** Con el objetivo de informar y coordinar acciones para contribuir en la recuperación de los casos detectados la encargada de UNISAN/MSPAS Bindy Sucely López da información de la cantidad de niños con desnutrición aguda, refiriendo que se les ha estado entregando la incaparrina en conjunto con la monitora municipal cuando se realizan las visitas, además se ha hecho entrega de las raciones de alimentos de la COMUSAN. El total de casos es de once casos en diferentes comunidades. Además se informa que ya se tienen las fichas de recuperación de los niños que estaban pendientes por hacer, siendo --- estas Ashy González, Braydon López, Idalia Vásquez, Franklin Aguilar, Alex Sales, Klisman Andrés, Jonatan Morales, Andry Jiménez, Xcison Castillo, Silvia Giabriel, Jamilthon López, cumpliendo con el compromiso establecido. **OCTAVO:** Como parte de las acciones se solicitó el apoyo de los integrantes de la COMUSAN para que se hiciera una recaudación de ropa y víveres para la niña de la comunidad de El Nanzal Roselia Pérez, se procede hacer la clasificación y recauda.

ción, junto con unas camas de parte de la SESAN. Además se establece a que niños se le estarán entregando las seis raciones de alimentos que aún están bajo el resguardo de la casa de la cultura, Siendo estos: Mateo Villatoro Castillo, Elean Casagua, Alex Abel Sales, Yefri Ruiz, Yeferson Velásquez, Franklin Aguilar. Además se solicitó que como COMUSAN se visite a Henry Pérez Domingo de Agua Dulce ya que no se ha visto mejoría en el niño, a lo cual se solicita el apoyo a MSPAS para que convoque también al cocode y la familia de (la c) Henry para lograr un cambio de comportamiento en los padres. Estableciendo que salud informará la fecha para la visita. Esto se hace como parte de la mesa técnica de desnutrición aguda la cual se lleva a cabo en la reunión de la COMUSAN. NOVENO: Se establece por parte de los integrantes de la COMUSAN si habrá reunión para el mes de diciembre llegando al consenso que se realice el dos de diciembre. de dos mil diecinueve. DÉCIMO: Se deja el tiempo al ingeniero Luis Gálvez del MAGA quien solicita el apoyo para realizar una feria agropecuaria para el día veintiuno de noviembre, y girará la convocatoria correspondiente. DECIMO PRIMERO: Acuerdos y Compromisos:^{a)} Apoyar para la presentación del POA dos mil veinte en la reunión del COMUDE el día veintiocho de noviembre, quedando como responsables: SESAN, OMPNA, MSPAS, PCI. b) Apoyo en la jornada médica con las comisiones establecidas el día veintinueve de noviembre. c. Participación en la actividad de Nilla el dieciocho y el veinticinco en Buena Vista Boquerón en coordinación con (cpD. d) El día de la entrega de los víveres en El Nanzal se hará el día (dieciocho) ^{Veinticinco} de noviembre. DÉCIMO SEGUNDO: No habiendo nada más que hacer constar se

finaliza la presente en el mismo lugar y fecha, firmando los que intervenimos cinco horas después de su inicio.

Amanda Mendoza.

Jorge Alvarado
MAGA

Jorge Villatoro
MAGA

Eva Ramona
MIDES

Estuardo Ordóñez
MAGA

Rosita Domingo
MAGA

Agente PNC.

PNC

Sandy López
Consultora CSD

DmMm.

CONAIFA

Casa de la Cultura.

Ext. DAX MAGA

A.E. Sandy López
MSPAS

Marinely Merida
Monzón.

OMPNA
Marco Antonio Pérez

Acta No. 20-2019

El día de hoy catorce de noviembre del año dos mil diecinueve siendo las nueve horas con treinta minutos, reunidos en el salón de la casa de la cultura del municipio de San Pedro Necta, departamento de Huehuetenango, para el fortalecimiento de temas de agua y saneamiento ambiental y seguimiento al diplomado dirigido a jóvenes de la Oficina Municipal para la protección de la Niñez y Adolescencia OMPNA en coordinación con los integrantes de la COMUSAN para el uso de